

## **Gaza : Israël continue de bloquer le transfert de biens essentiels**

3 mars 2009 – Le transfert de biens essentiels vers Gaza continue d'être bloqué par les autorités israéliennes, affirme mardi la coordination humanitaire des Nations Unies, qui cite notamment des restrictions sur certains aliments, les vêtements, ainsi que l'interdiction des matériaux de construction et de jouets pour enfants.

« En réponse aux restrictions, les partenaires humanitaires ont mis en place des principes relatifs à la fourniture de l'assistance humanitaire vers Gaza » qui rappelle les besoins minima. Cet ensemble de principes a été transmis aux autorités israéliennes et palestiniennes, selon un communiqué du Bureau de la coordination des affaires humanitaires (OCHA).

« Plus de 80% de tous les biens autorisés à entrer dans Gaza sont des biens alimentaires » tandis qu'un éventail de biens indispensables, notamment des équipements et des matériaux de transport, restent interdits.

Cette semaine, 50 kits de développement pour la petite enfance et 57 caisses de jouets pour enfants de l'UNICEF ont été bloqués – les jouets ne constituant pas une « urgence humanitaire » selon le COGAT, l'organe de liaison civile et militaire israélien.

Des tractations sont en cours pour faire autoriser les fournitures d'école de l'UNICEF, l'équipement médical de l'ONG MAP UK et les équipements vétérinaires de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO).

Toutefois, le 26 février, neuf camions transportant des écoles préfabriquées et 10.000 kits éducatifs avaient reçu cette autorisation.

D'autre par, si le COGAT a aussi levé, en principe, les restrictions aux importations de macaronis, de pois chiche et de lentilles, les 124 palettes de macaronis et les 30 tonnes de pois chiche stockées à El Arish depuis le 16 janvier et le 5 février n'ont toujours pas été autorisées.

Lundi les bailleurs de fonds internationaux étaient réunis à Charm el-Cheikh, en Egypte, pour soutenir l'économie palestinienne. La réunion s'est conclue par l'annonce de 4,5 milliards de dollars pour la reconstruction – reconstruction qui reste notamment subordonnée à l'autorisation de faire entrer les matériaux nécessaires dans Gaza.

De son côté, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) a annoncé qu'il continuait de livrer une aide d'urgence et de planifier les activités de relèvement accéléré à Gaza.

Suite aux récentes opérations militaires, le PNUD a distribué des vivres à 30.000 Palestiniens dans les villes de Beit Lahiya, Beit Hanoun, Jabalia, Rafah et Gaza City. Rendu possible par la Fondation Khalifa Bin Zayed Al Nahayan en collaboration avec l'Association palestinienne pour le développement et la reconstruction (PADR/Gaza), le programme d'aide alimentaire a débloqué 500,000 dollars EU en aide d'urgence.